

NOTAS ECONÓMICAS

38%

se ha valorizado el precio de la acción de Nutresa en la bolsa. Se cotiza a \$109.000 cada una.

TURISMO

AGENCIAS DE VIAJES PROYECTAN UN CRECIMIENTO DEL 15%

De acuerdo con una encuesta realizada por Anato, sus agencias de viajes afiliadas proyectan que para este primer semestre de 2025 las ventas podrían alcanzar un 15% de aumento frente al mismo período de 2024. Y, cinco de cada seis agencias están en punto de equilibrio o están generando utilidades.

SERVICIOS

COMFAMA ABRE UNA NUEVA SEDE EN EL ORIENTE

El nuevo espacio está ubicado en el casco histórico de Rionegro. Se trata de una sede regional que ofrecerá posibilidades de desarrollo y progreso para habitantes y empresas de los 23 municipios de esta región del departamento. En una proyección a 5 años, se espera impactar a más de 1,5 millones de usuarios.

AEROLÍNEA

WINGO PROYECTA UN CRECIMIENTO DEL 10% EN ESTE 2025

La compañía espera transportar cerca de 3,6 millones de viajeros este año, es decir unos 300.000 más que lo logrado en el año 2024. En términos de sillas, la aerolínea prevé ofrecer más de 4 millones de sillas, al crecer también un 10% frente a lo ofertado en 2024. Así, 2 de cada 3 sillas serán para el mercado doméstico.

VITRINA

FERIA DE ACICAM RECIBIÓ A 10.027 VISITANTES.

La muestra del calzado, cuero, insumos y maquinaria (IFLS+EICI), realizada la semana anterior en el Gran Salón de Corferias, en Bogotá, contó con la participación de 430 expositores, quienes presentaron sus más recientes colecciones, lo que resultó en una significativa cifra de negocios, alcanzando los US\$12,2 millones.

La dura carta con la que Yepes renunció a ISA

Entre otras cosas, habló de una “flagrante y recurrente violación de los estatutos sociales” durante la selección y elección de Jorge Carrillo como presidente de ISA.

Por MIGUEL ORLANDO ALGUERO

La elección de Jorge Andrés Carrillo como presidente de Interconexión Eléctrica S.A. (ISA) sigue generando controversia. Ayer, el presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, estuvo citado a rendir testimonio en el Juzgado 18 Civil del Circuito de Medellín, en el marco de la demanda interpuesta por el abogado Julio César Yepes, socio minoritario de ISA, quien cuestiona la idoneidad del proceso de selección.

Sin embargo, el abogado de Roa, Luis Eduardo Nieto, solicitó aplazar la audiencia argumentando que su defendido se encuentra fuera del país en una misión oficial con el Gobierno. Además, un apoderado de ISA pidió que la diligencia se llevara a cabo bajo reserva, alegando que involucra información sensible. Al cierre de esta edición, la audiencia se adelantaba y el juez decidió que fuera reservada.

Ante esto, el accionista Yepes rechazó la solicitud, argumentando que los procesos judiciales son públicos y que no existen razones legales para restringir la audiencia.

Pero eso no fue todo. Se conoció que Carlos Raúl Yepes presentó su renuncia a la junta directiva de ISA, por inconformidad con la elección de Carrillo.

Yepes expuso que su salida responde a “la flagrante y recurrente violación de los estatutos sociales, los reglamentos y acuerdos internos, las disposiciones legales y el código de gobierno corporativo en la selección y elección de Jorge Andrés Carrillo como presidente de ISA”.

En su carta señaló que “la



JORGE CARRILLO
Presidente de ISA



RICARDO ROA
Presidente de Ecopetrol



CARLOS RAÚL YEPES
Miembro saliente de junta de ISA



La renuncia irrevocable de Carlos Raúl Yepes.

mayoría de sus miembros (de junta) se conducen de manera contraria a las normas, reglas y principios establecidos para la compañía”.

De hecho, el ahora exmiembro de junta detalló tres documentos en los que dejó constancia de su rechazo al proceso de elección. Incluso, dos de esos “campanazos” los dio desde agosto del año pasado.

¿Por qué se cuestiona la elección? Como es de recordar en esta

novela, el accionista Julio César Yepes presentó una demanda de nulidad electoral señalando que el proceso de selección de Carrillo no fue transparente y que Roa habría influido en la decisión. Además, existen dudas sobre la experiencia y trayectoria del elegido.

La polémica se intensificó cuando se conoció que Roa planea testificar desde Emiratos Árabes, donde se encuentra acompañando al presidente Gustavo Petro en un viaje oficial.

Esta disputa legal ha generado incertidumbre entre los accionistas de ISA, una empresa en la que Ecopetrol tiene el 51,41% de participación. El abogado Yepes enfatizó en que se trata de una empresa con fondos públicos y que, por lo tanto, el proceso debe ser transparente.

Otras denuncias

En medio de la controversia, el concejal de Medellín Alejandro De Bedout reveló que el revisor fiscal de ISA, Andrés Morales, confirmó que Carrillo no firmó los estados financieros del tercer trimestre de 2024, a pesar de que la norma exige su suscripción. Esta información la corroboró el accionista minoritario Yepes, quien practicó testimonio al revisor fiscal de ISA en un juzgado.

“En audiencia presidida por el Juez Luis Guillermo Salas, se evidenciaron graves omisiones y retrasos en su nombramiento y registro. Andrés Morales, revisor fiscal de ISA, reveló que la empresa tardó en inscribir a Carrillo, impidiéndole firmar los estados financieros y afectando la legalidad del proceso”, precisó.

Empresas del país suben 6,2% los salarios

Mediados de febrero de 2025 y aún hay varios trabajadores colombianos que se hacen las dos preguntas del millón: “¿Me van a subir el salario este año?”; “¿Cuánto va a subir?”.

Dilemas que intentó responder la firma de consultoría Human Capital en su Gran Estudio del Mercado Laboral Colombiano 2025, que contó con las respuestas de 1.250 compañías de 25 sectores, las cuales generan 65.000 empleos.

Por lo que dicen esas organizaciones, la gran apuesta para este año será optimizar el gasto laboral (65%),

pero también habrá un importante foco en afianzar la competitividad (59%) e incrementar la productividad (57%), entre otros.

Hablando de lo que más les interesa a los trabajadores, el incremento del salario, las empresas de alimentos y bebidas parecen estar dispuestas a hacer el ajuste más alto, con un 8,9% más.

Detrás vienen las de tecnología y comunicaciones, con el 8,2%; las de comercialización y distribución, 7,3%; manufactura, 6,8%; y banca y servicios financieros 6,7%.

Pero, al analizar la totali-

1.250

compañías fueron tenidas en cuentas en el estudio de Human Capital.

dad de los sectores, el estudio encontró que las empresas encuestadas estiman un incremento del 6,2%, en promedio, este año.

Significa que estará por debajo del ajuste al salario mínimo de 2025, situado en 9,54% mediante decreto del Gobier-

no, que lo llevó de \$1.300.000 a \$1.423.500, sin contar el auxilio de transporte.

Por poner el ejemplo de una persona que hoy devenga \$2 millones, un incremento del 6,2% como el que vaticinan las firmas entrevistadas por Human Capital lo llevaría a \$2.124.000, es decir, \$124.000 más.

Sobre cuándo podrían hacerse los incrementos, buena parte lo planea para marzo, principalmente aquellas que ofrecen el famoso “mínimo integral”, con lo que a decir por el estudio vienen buenas noticias para los trabajadores.